

Escala Crítica/Columna diaria

- \*Aseguran que respetarán diferencia aunque sea mínima
- \*Perredistas tabasqueños aplican método Ebrard-AMLO
- \*Insistencia presidencial: riesgo de narco en campañas

Víctor M. Sámano Labastida

SERÁ ESTE fin de semana cuando apliquen la encuesta para determinar a su candidato al gobierno de Tabasco los integrantes de la coalición Movimiento Progresista. Así lo acordaron con los aspirantes Oscar Cantón, Arturo Núñez y Adán Augusto López, con los representantes de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo, Movimiento Ciudadano y Morena. La aplicación de los cuestionarios será el sábado 10 y domingo 11, a cargo de dos casas encuestadoras cuyos resultados serán confrontados para obtener una media estadística.

Según explicó López Hernández, uno de los aspirantes, fueron descartadas las firmas Covarrubias - propuesta original de Morena- porque “había dudas de su credibilidad”. Según se supo, esta encuestadora aplicó antes unos sondeos a petición de la organización lopezobradorista pero fue cuestionada por dos de los pretendientes perredistas, Cantó y el propio Adán Augusto.

También quedaron descartadas otras tres firmas de reconocimiento nacional –Beltrán y Asociados, Parametría y Mitofsky- porque “habían hecho públicos resultados previos”. El objetivo, explicaron los participantes en la negociación, fue eliminar cualquier duda de los aspirantes y lograr así un acuerdo de respetar los resultados, aunque la diferencia fuera mínima.

SIN UNIDAD, PIERDEN VENTAJA

LOS RESULTADOS se conocerán el 15 de diciembre. La coalición izquierdista pretende tener candidato al gobierno de Tabasco antes de que inicien los festejos de fin de año. Para las elecciones del uno de julio, los partidos también deberán tener candidatos a las gubernaturas de Guanajuato, Jalisco, Morelos, Yucatán y a la jefatura del Distrito Federal.

Se prevé que en el PRD las posiciones más disputadas sean las de Tabasco, Distrito Federal, Morelos y –posteriormente- Chiapas, donde sus posibilidades de competir exitosamente es

mayor.

El ex diputado Oscar Cantón, quien también aparecerá en la medición de preferencias del PRD Morena –la presencia del PT y MC es simbólica-, se quejó ayer de una campaña externa en su contra para eliminarlo anticipadamente. “Pretenden confundir al decir que sólo hay dos aspirantes, queriendo ignorar mi participación”, dijo el pretendiente quien subrayó que la encuesta se aplicará entre militantes, simpatizantes y población abierta.

“Somos tres los que estamos participando en igualdad de condiciones y el PRD va elegir a su candidato de una forma democrática”, dijo y se comprometió a apoyar a quien salga seleccionado, como también lo hicieron los otros dos aspirantes.

El todavía senador Arturo Núñez refirió otros detalles de la negociación para la aplicación de los sondeos. Fueron aspectos de orden técnico aseguró, como las casas que harán el trabajo, la fecha del levantamiento de los cuestionarios, el número de preguntas, etcétera. En el orden político también confirmó que cada uno de los tres aspirantes a la candidatura del PRD suscribió un compromiso de respeto a los resultados.

A decir de Núñez “no se trata de que gane el mejor, sino que el candidato será el idóneo, quien en un determinado momento puede convocar a una mayor unidad”.

En tanto, en lo que podría leerse como un adelanto de la “operación cicatriz” en el lopezobradorismo, pero también como un reconocimiento a su trayectoria dentro del PRD, la senadora Rosalinda López fue designada coordinadora de la campaña de Andrés Manuel a la Presidencia en la tercera de cinco circunscripciones. La zona en la que trabajará la ex aspirante a la gubernatura abarca Tabasco, Veracruz, Oaxaca, Chiapas, Campeche, Yucatán y Quintana Roo. Con cabecera en Xalapa.

Van adelantados los miembros de la coalición izquierdista, a pesar de las dificultades internas con la dirigencia del PRD. Hasta el momento la apuesta de López Obrador de un movimiento paralelo, Morena, le ha dado resultado aunque implica un sacrificio de la estructura tradicional solaztequista.

## DINERO CALIENTE

EL PRESIDENTE Felipe Calderón ha insistido en los días recientes sobre el riesgo que el dinero del narcotráfico tenga una mayor intervención en las campañas electorales. Asegura que hay evidencias de la presión y agresión de la delincuencia organizada a los candidatos y sus campañas. Es un asunto preocupante y riesgoso.

Quizá el hecho más notorio es la renuncia de unos cincuenta candidatos a diversos cargos de elección en los recientes procesos de Michoacán. También las audiograbaciones de presuntas amenazas a votantes.

Aunque también en el recuento trágico no se puede ignorar el asesinato de candidatos al gobierno estatal, como sucedió en Tamaulipas en el 2010, o la muerte violenta de aspirantes a alcaldes e incluso de alcaldes en funciones.

En el 2009 se aseguró que el gobierno federal utilizaría informes de la Secretaría de la Defensa y del CISEN (seguridad nacional) para investigar a los candidatos o precandidatos de los que se sospechaba relaciones con la delincuencia.

Algunos partidos han acudido a la Procuraduría Federal para asegurarse de que sus aspirantes no son investigados o no tienen antecedentes criminales.

También se ha recomendado interceptar cuentas bancarias y mejorar el control del Instituto Electoral sobre los recursos que ejercen los partidos y sus candidatos.

Como antecedente de lo grave que puede ser la mezcla de la política y las actividades criminales se cita el caso de Colombia. En ese país varios candidatos a la presidencia fueron asesinados por bandas del narcotráfico o grupos paramilitares, algunos crímenes también fueron responsabilizados a la guerrilla.

El gobierno y dirigentes partidistas deberán atender con seriedad este asunto y no quedarse sólo en las sospechas o reclamos públicos. Campañas cada vez más costosas, son también cada vez más riesgosas.

LO INVITO para que me acompañe en los tres breves cortes de opinión a las 8:00, 13:45 y 20:00 horas, de lunes a viernes por Radio Fórmula Tabasco (94.1 FM y 620 AM)